

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

### En el sector de Brunete han obtenido nuestras gloriosas tropas una brillante victoria

#### Se ha ocupado totalmente una línea de trincheras cogiéndose muchos muertos y abundante material sin clasificar

En un reconocimiento en el sector de Albarracín regresaron nuestras tropas del campo rojo con más de mil quinientas cabezas de ganado.—Sigue siendo importantísimo el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.—La aviación roja ha bombardeado la capital de Cáceres; se llevarán a cabo las naturales y prontas represalias

### NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 23 de Julio de 1937

#### EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya.—Sin novedades.

Frente de Santander, Asturias y León. Lijeros tiroteos.

#### EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín nuestras fuerzas llevaron a cabo un reconocimiento, regresando del campo rojo con más de mil quinientas cabezas de ganado.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete han obtenido nuestras tropas una brillante victoria en la orilla del río de Guadarrama y ocupando totalmente una línea de trincheras en la que han cogido numerosísimos muertos y el abundante material que en ellas había y que todavía no ha podido clasificarse, porque a la hora de cerrar este parte continúa nuestro avance para vencer las resistencias enemigas que todavía

quedan. Son muy numerosos los milicianos con armamento que se pasan a nuestras filas en este sector.

#### EJERCITO DEL SUR:

En algunos sectores ha habido tiroteos y cañoneos y se ha llevado a cabo importantes reconocimientos.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

La aviación enemiga siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia, sin finalidad militar alguna, ha bombardeado la capital de Cáceres con cinco aviones y causando muertos y heridos en la población civil, la mayor parte de ellos mujeres y niños. Este criminal proceder nos obliga llevar a cabo las naturales y prontas represalias que ya hemos tenido que ejercer en otras ocasiones iguales.

Salamanca 23 de Julio de 1937, 2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El general 2.º jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

tes a familias de obreros, por el gusto de hacerlo. Todo ello llena el ánimo de indignación hacia las hordas rojas que solo incendian y destruyen por placer.

Por la mañana a primera hora se combatía encarnizadamente en las posiciones marxistas que dominaban Entrambasaguas, llegaron al frente el general del quinto cuerpo de ejército, el coronel de Estado Mayor y varios jefes. Todos estos presenciaron el desarrollo del combate desde un punto cercano a la lucha. Han quedado muy bien impresionados de la marcha de las operaciones, comunicándolo así el general a los jefes y oficiales de su Estado Mayor, que ha dirigido personalmente las operaciones realizadas por nuestras

fuerzas, con un insuperable heroísmo.

Una masa de hombres sufre ahora las tremendas heridas abiertas en sus filas que arrojan abundante sangre y por ello no sería de extrañar que los rojos tuvieran un descalabro de cuya magnitud no nos podemos hacer cargo porque resulta que los batallones rojos se han encerrado en un callejón sin salida. Es posible la dominación total de la Sierra de Albarracín, lo que los rojos se verán obligados a abandonar muchos kilómetros de terreno. Esperemos hasta mañana para conocer más gratas nuevas que cada día nos ofrecen estos valientes soldados de Aragón para los que España reserva sus mejores laureles.

### ALCAIDO

Tan solo acompañado de triste soledad tu cuerpo aunque muerto, cubierto está de gloria. No podrás con nosotros, gozar de la victoria, aunque con nosotros, gozarás de la paz.

Caistes defendiendo tu sublime ideal y España para siempre te guarda en la memoria. ...Recuerdas que la dicha es fugaz, transitoria, y tan solo la muerte es pura realidad.

Gustoso, por la Patria, tu sangre y vida has dado, cayendo al suelo patrio, tu sangre fecundó, cayendo has sido víctima de tu santa lealtad.

En su seno la Patria te recoge, y tu hazafia es fecunda semilla, que en nuestra amada España convertirá tu sueño en dulce realidad.

José Rossiñol

### De los frentes

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

#### Las operaciones en el sector de Brunete

40.000 soldados rojos no han conseguido, apesar de sus desesperados ataques en el sector de Brunete, Gujorna y Villanueva del Castillo, nada práctico, como lo han reflejado nuestros partes oficiales. Ahora el enemigo, viendo que todos sus esfuerzos son inútiles en este sector, quiere sorprender al Mando, realizando ataques por otros sectores. También ello obedece a que estos 40.000 hombres que se han metido en la cunfa, están en situación muy difícil, y no es fácil que puedan salir con vida; por esto el enemigo ataca en forma de cunfa, para evitar que su retirada se convierta en un verdadero desastre.

Estas operaciones tenían por objeto aislar la Ciudad Universitaria de nuestra retaguardia y cortar la carretera de la Coruña; pero todo ha resultado al revés, y ahora son los rojos los que se encuentran aislados; si unimos a estos ataques lo que constituía la flor de su ejército destinado a la defensa de Madrid, se podrá calcular como van las operaciones contra los planes rojos. Indalecio Prieto tenía plena confianza en estos éxitos, y por ello eligió sus más escogidas fuerzas, y las Brigadas Internacionales de choque. Prieto se dirigió en avión a Madrid, observando las operaciones desde Torreldones, en donde permaneció dos días, hasta que su perspectiva le hizo ver que la partida estaba perdida, y sin esperar más tiempo, regresó a Valencia, de donde es posible que continúe en avión a cualquier aeródromo francés. Este hombre ha estado empujando al precipicio a los Batallones formados por campesinos castellanos, que enviaban a una muerte segura; en efecto así ha sucedido: por docenas de centenares se cuentan los muertos, y los heridos por millares, así como el material de guerra perdido en Madrid por los rojos es incalculable. Dijo que Madrid sería la tumba del fascismo, y resulta que Brunete ha sido la tumba del marxismo.

Navalcarnero.—Esta tarde conversé con un lustre Jefe, acerca de las operaciones de Madrid. Le pregunté por sus impresiones. Este Jefe me respondió: Observe Vd. los rostros y verá cual es la impresión general. Lo que podríamos llamar batalla de Brunete, no creo que tarde mucho tiempo en darnos el resultado. Las pérdidas que nuestras fuerzas causan al enemigo son enormes, y de cada día se va cerrando la bolsa de Brunete-Gujorna. Cada vez se va haciendo más difícil que el enemigo pueda escapar por la única salida que le queda, porque la tenaza se va cerrando cada vez más. El enemigo, por contraataque, pretende distraer la atención de nuestro Mando, con el fin de que traslade fuerzas. Así el enemigo pretendió atacar la cuesta de la Reina; pero sus planes re-

sultaron fallidos y no parece que el enemigo pueda volver a llevar ataques tan intensos, pues sus contraataques son cada vez más débiles.

Esta táctica enemiga, este afán de mantenerse en posiciones de las cuales hay que desalojarlo palmo a palmo, no hace sino aumentar el número de sus bajas. La labor de desgaste de estas huestes rojas, está confiada la mayor parte de esta a cargo de la aviación, que bombardea constantemente las posiciones rojas, o que descendiendo nuestros cazas a ras de tierra, ametrallan a los contingentes rojos, sin ser molestados por la aviación marxista, que no aparece por ninguna parte. Mientras tanto la bolsa se cierra por momentos y el cerco se aprieta, y la situación de las huestes rojas es de cada vez más crítica; porque nuestros soldados dominan la vertiente izquierda del Valle del Guadarrama.

El enemigo tampoco ha podido conseguir nada con la nueva táctica seguida de las guerrillas, porque allí se encuentra encerrado, sin poder conseguir salir.

Mediante estos contra-ataques al enemigo, ha perdido la tercera parte de sus efectivos. Otro signo de la desmoralización roja, es el número cada vez más crecido de soldados que se pasan a nuestras filas, y que en algunas ocasiones, se han producido desertiones en el campo rojo.

Además hay que tener en cuenta que los rojos llevan dos semanas de combate continuo en este sector y ahora les resulta imposible hacer otro esfuerzo, porque, como hemos dicho antes, sus efectivos han quedado reducidos a una tercera parte.

#### Frente de Aragón

Nuestras tropas ocuparon el pueblo de Bronchales, casi sin resistencia, porque los jefes rojos creyeron inútil resistir, al ver que nuestros soldados dominaban las alturas. Esta localidad de escasa importancia material, la tiene enorme desde el punto de vista militar, y la prueba es que los rojos lo consideraban tan inexpugnable, que en este pueblo habían instalado su cuartel general. Bronchales fué ocupado por nuestras tropas el domingo, después de que los rojos se dieron cuenta de su impotencia para defender el pueblo. Fué una operación sencillísima, ya que previamente se había conseguido ocupar todas las alturas que dominan el pueblo, cosa que consiguieron con la ocupación de Monte Verde. Entonces—según refiere un prisionero—el enemigo abandonó el pueblo en franca derrota, después de haberse comunicado la orden en este sentido, por medio de enlaces. La operación fué dirigida por cabos y sargentos, único mando que había en el pueblo. El enemigo se refugió en el pueblo de Noguera, ya tomado por nuestras fuerzas.

Un evadido del campo rojo, ha declarado que los marxistas carecen de artillería, y que únicamente

emprenden sus ataques con fusiles rusos y ametralladoras de la misma procedencia. Emplean también bombas de mano de fabricación francesa. Este evadido, también ha manifestado que el jefe de las fuerzas rojas es un teniente Coronel que tiene a su mando nada menos que a cuatro Brigadas. El ejército Popular, sigue diciendo este evadido, está compuesto por milicianos que no tienen otra preocupación que la de pasarse a nuestras filas. El interpelado terminó diciendo: que si los Mandos Nacionales quisieran, podrían llegar a Cuenca en quince días.

#### Frente de Asturias

El General Aranda se encuentra otra vez en Oviedo. Los voluntarios asturianos, formaron ante el heroico General, quien les dirigió la

palabra, diciéndoles entre otras cosas: sois los más bravos, los más abnegados y los de más arrojo. Da pena que la guerra sea larga y os tengáis que marchar. El que no pueda ayudar a nuestro Ejército con las armas, que le ayude como pueda; en la fábrica, en el taller, o en donde sea.

El General Aranda terminó dando tres gritos: ¡Viva Oviedo! ¡Viva España! Por encima de todo ¡Viva España!

El General visitó el Hospital y las calles de la población. Ofreció un banquete a los oficiales que tenía en Oviedo cuando su sitio. Al terminar los postres habló el General. Dijo que no quería pronunciar ningún discurso, sino que quería renovar la promesa de siempre, trabajar por España.

### De la España Nacional

Un jefe de artillería rojo muerto en el sector de Valdemorillo.—Las hordas bolcheviques continúan retrocediendo.—El ataque frustrado de los rojos a la carretera de la Coruña.—La Lotería de Sevilla.—Otras informaciones.

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

#### Los aviadores cogidos prisioneros en las últimas jornadas, hacen declaraciones

Los aviadores rusos que se han cogido prisioneros en el frente de Madrid han hecho interesantísimas declaraciones. Dicen que desde el aeródromo de Leningrado fueron enviados a París, de donde partieron para España, lo que es una prueba de como se ejercía la No Intervención.

#### Jefe de Artillería rojo muerto

Toledo.—Un prisionero ha dado la noticia de que el Comandante Aran Jefe de la Artillería bolchevique del frente de Madrid, estando en una columna del sector de Valdemorillo con su Estado Mayor, fué alcanzado por las granadas de nuestra artillería, ocasionándole la muerte. También resultaron muertos cinco oficiales, y los demás quedaron heridos, algunos de ellos de gravedad.

#### Radio Requeté de Guipuzcoa:

Los rojos continúan retrocediendo

Madrid.—Las hordas bolcheviques continúan retrocediendo ante el avance de las tropas del GENERAL FRANCO, que cada vez es más fuerte la presión, conquistando con seriedad y admirable precisión las posiciones que juzga necesario el alto mando. En el sector de Brunete, el enemigo ha quedado quebrantadísimo, pudiéndose decir que ha de pasar mucho tiempo para que el enemigo pretenda rehacer sus columnas e intentar otros ataques, debido a lo rotundo de su fracaso.

#### Llegada de refugiados

Marsella.—Ha llegado a este puerto un buque Británico que lleva 345 refugiados de la España roja. En el se encontraban muchos enfermos, los cuales fueron entregados a uno de los delegados de la Cruz Roja Internacional.

#### Conquista de una gran zona de terreno

Salamanca.—Frente de Madrid. Nuestras tropas han conquistado una gran zona de terreno que hasta ayer estaba dominada por el adversario, especialmente en el sector de Brunete. Nuestra infantería con la eficacia de la artillería y colaboración de la aviación, ha bombardeado sin descanso las líneas rojas, lanzándose nuestros infantes a un brioso ataque tomando al enemigo algunas trincheras, continuando en progresión admirable nuestro avance y así han venido a caer muchas posiciones de las que antes constituían su propia retaguardia.

Grandes contingentes de legionarios atendiendo a una orden de nuestro mando se han lanzado a un ataque de las líneas enemigas en una batalla cruel, obligando al enemigo a abandonar sus atrinchamientos, los que han sido empleados inmediatamente por nuestras unidades, como defensas de éstas fortificando-los rápidamente.

#### Detalles del frente de Madrid

Navalcarnero.—Las fuerzas rojas han sufrido una gran derrota en la izquierda del Jarama aunque ellos reconocían la presión de nuestro ejército, que han hecho replegar a los rojos hasta una finca llamada El Olivar que carece de toda defensa natural y que es ametrallada por nuestros cazas.

La aviación Nacional actúa con extraordinario éxito. En el sector de Brunete los rojos han tenido que abandonar una importante posición situada al Oeste de Villanueva de la Cañada.

#### Charla de García Sanchiz

San Sebastián.—Un llenazo imponente se había agolpado en el Teatro Reina Victoria para escuchar la anunciada charla de García Sanchiz, sobre Oviedo, en la que puso en juego todo el entusiasmo y toda su in-

### Crónica del frente

#### de Albarracín

por José Fontbuena

Albarracín, 23, una madrugada: La guerra ha cambiado de escenario: desde los parajes incomparables de Noguera se ha trasladado hacia el sector de la Serranía de Albarracín, más duro y menos hospitalario y agradable.

Las fuerzas rojas estaban ya convencidas del enorme fracaso que habían tenido en sus filas entre los batallones de Cuenca y Levante, que un buen día se proponían nada menos que conquistar Teruel.

Esta mañana, nuestras fuerzas se han puesto en marcha con gran aparato de artillería cubriendo con la muerte el campo enemigo; las columnas rojas que no esperaban esta rápida acción, se han visto sorprendidas con que nuestros soldados apoyados por la artillería se les echaban materialmente encima. Nuestra artillería como hemos dicho no cesaba de disparar, lanzando sobre las posiciones rojas las granadas por centenares, que tan buen resultado ha dado en esta magnífica jornada, en la que una vez más la agilidad maniobrera de nuestras tropas y la inteligencia y entusiasmo de sus jefes se ha puesto una vez más de manifiesto. El resultado no se ha hecho esperar; y el ejército nacional domina una gran cantidad de terreno que ha reconquistado.

Todavía por la noche nuestras columnas han partido con dirección a los objetivos señalados por el Mando. Una luna espléndida alumbraba a nuestros heroicos soldados. Estos han continuado su marcha hasta que daba vista de las posiciones de Entrambasaguas. Tan pronto como nuestras fuerzas han establecido contacto con las primeras posiciones enemigas, nuestras baterías de artillería han roto un nutrido fuego contra las líneas rojas. Después de esta intensa preparación artillera, fuerzas de la Mejala, Tercio y Batallones de Infantería, poseídos de un gran entusiasmo han atacado la primera línea defensiva roja. A partir de este momento las fuerzas marxistas han opuesto una desesperada resistencia, palmo a palmo y en un alarde de heroicidad nuestros soldados iban arrebatando al enemigo una a una todas sus posiciones. Todo ello en medio de una verdadera lluvia de fuego, ya que el enemigo se había apagado en las últimas líneas, y las

defendía con todo el ahínco de que eran capaces. A medida que iban cediendo el terreno que defendían, el campo se iba cubriendo de cadáveres rojos.

El Mando rojo puso en juego en esta ocasión su artillería, pero la nuestra es mucho mejor tanto en cantidad como en calidad, no tardando mucho tiempo en hacer callar el fuego de los cañones rojos.

En todos los combates librados en Entrambasaguas, la artillería ha protegido siempre el avance de la Infantería, con tal precisión, que con su técnica acertada facilitaba en gran manera la labor de nuestros infantes.

Sus certeros disparos hacían que los rojos se replegaran por la parte izquierda, continuando el combate hasta última hora de la tarde, después de haber dejado el enemigo gran número de muertos en las posiciones que los bravos soldados de Aragón han alcanzado, y que dominan Entrambasaguas. Más entrada la tarde se escuchaba el tableteo de las armas automáticas; eran los últimos focos de resistencia.

Por vez primera han hecho su aparición aviones rojos después de tanto tiempo de inactividad, después de haberse dado cuenta los marxistas de que habían perdido varios pueblos. La aviación roja ha verificado una vueltecita por el frente, breve, tan breve que sobre nuestras líneas no ha estado cinco minutos. No hay que decir que han llevado a cabo tan heroica hazaña cuatro aparatos a gran altura. Han volado sobre el pueblo de Noguera dejando caer varias bombas que han producido heridas leves a una pobre mujer; he aquí las magníficas heroicidades que sabe hacer la aviación roja y por si las moscas, han huido a toda velocidad en dirección a sus bases, donde posiblemente contarán sus hazañas.

Momentos después de esta incursión de la aviación roja nuestras tropas avanzaron hasta llegar a la altura de las primeras casas del pueblo de Torres, ocupándolo después. Ofrecía el mismo espectáculo que el de los demás pueblos liberados. También ha sido víctima de la barbarie roja, hasta tal extremo que se desvalijaron cinco casas pertenecien-



teligencia. Fué acaso éste el éxito más grande obtenido entre la multitud de charlas que ha dado.

Antes de empezar su anunciada charla le anunciaron que el Ayuntamiento le concederá con la medalla de oro de la ciudad.

Consultado García Sanchiz acerca de su retirada de charlista, lo confirmó ya que su labor ya no es necesaria, tanto más cuanto que contamos con la elocuencia del eminente José María Pemán.

Sabemos que García Sanchiz ha recibido un recuerdo de una alta personalidad residente en Burgos agradeciéndole su labor.

En el sector de Bar Anita

Salamanca.—Se van conociendo detalles sobre el ataque contra nuestras posiciones del sector de Bar Anita. Se sabe que el enemigo contaba ocuparla, y a este efecto Mijas había reunido a quinientos de sus mejores soldados de que disponía, quienes emprendieron el ataque protegidos por carros de asalto rusos, de la última remesa enviada por los soviets a Madrid.

Los rojos no contaban con que nuestras posiciones habían sido fortificadas, sorprendiéndoles la energética e inesperada reacción que nuestros soldados desencadenaron.

Durante varias horas el enemigo atacó aquel reducto nacional, pero siempre fué rechazado, sufriendo enormes pérdidas, y apoderándose nuestros soldados de varios carros de asalto. El enemigo en su retirada fué perseguido por las ráfagas de ametralladora diestramente manejadas por nuestros soldados. El desastre fué grande, pues el enemigo abandonó centenares de cadáveres. Dejando tras de sí gran cantidad de armamento en las proximidades de nuestras líneas. Una vez terminado el combate fueron recogidas estas armas que abandonaron los rojos.

Los rojos retroceden

Madrid.—Ante el impetuoso ataque del ejército nacional los rojos han retrocedido hacia su retaguardia viéndose fallidas sus esperanzas de detener el avance de nuestros soldados; todos los objetivos del sector de Brunete se hallan en manos del ejército nacional, después del tremendo descalabro sufrido recientemente por los rojos.

Rodío Nacional (Retransmisión)

Conferencia por la señora Madariaga

Salamanca.—La Presidenta Nacional de las Juventudes Católicas, señora Madariaga, ha dado en esta ciudad una conferencia, en la que expuso los horrores que ella misma vió en Madrid, durante los nueve meses que ha permanecido en aquella ciudad roja.

Entre otras cosas ha dicho que tuvo que cambiar 9 veces de casa, para que no la descubrieran, y dió cuenta de diversos crímenes, propios solo de la barbarie marxista. Terminó su conferencia elevando una plegaria a Dios para que Madrid y las demás ciudades españolas que sufren el yugo soviético vuelvan a Dios.

Los intereses ingleses en España los garantizará el Gobierno Nacional

Londres.—El periódico «Morning Post» dice que los intereses de Inglaterra en España se verían amenazados si triunfara el bolchevismo. Añade que en la zona Nacional se observa orden, tranquilidad y respeto a las propiedades de los ingleses. Hace ver que bajo la dominación del frente popular las minas de Río Tinto perjudicaron a los intereses Nacionales e ingleses, por las huelgas que se produjeron, hasta que la llegada de las tropas del GENERALISIMO FRANCO, restableció el orden.

El citado periódico termina su artículo preguntándose que pasaría si el frente popular triunfara, con tantos intereses como Inglaterra tiene en España.

Detalles del desastre sufrido por los rojos en la carretera de La Coruña

Salamanca.—Se conocen nuevos detalles sobre el ataque frustrado de los marxistas contra las posiciones sobre la carretera de La Coruña. Este ataque ordenado por el mando marxista fué uno de los más duros que se han llevado a cabo por los cuantiosos elementos puestos en juego. El mando nacional tuvo noticias de que el enemigo pretendía un ataque para tomar la posición del Bar Anita y para ello había concentrado unos cinco mil hombres frente al citado baluarte. Estas fuerzas iban apoyadas por veinte tanques rusos completamente nuevos. Se sabe que estos cinco mil hombres que tenían que tomar el Bar Anita estaban constituidos casi totalmente por elementos extranjeros. En cuanto a los carros rusos se creía si eran procedentes de alguna remesa de los soviets, pero se vió que alguno de los artefactos ya había sido utilizado otras veces.

El Bar Anita ni que decir tiene, que ya había sido fortificado convenientemente. En efecto, tan pronto como los efectivos marxistas se lanzaron contra las líneas del citado sector, nuestras fuerzas reaccionaron rápidamente tomando las medidas pertinentes para hacer fracasar el ataque enemigo. Varias decenas de ametralladoras situadas estratégica-

mente y bien manejadas por nuestros soldados, no cesaron un instante de hacer fuego manteniendo a raya al enemigo que redoblaba sus esfuerzos pretendiendo llegar a nuestros parapetos. Durante varias horas que duró el combate, repitió el enemigo sus intentos que con los veinticarros citados pretendía asaltar nuestras posiciones. Pero todo fué inútil nuestros legionarios cuando vió, al enemigo que daba muestras de cansancio, con todas las armas autoamáticas de que disponían se lanzaron al contraataque, logrando capturar cuatro tanques los cuales seguidamente se pusieron a favor de las unidades nacionales emprendiendo la persecución del enemigo, colaborando a esta labor nuestros cazas que volado a muy baja altura castigaban durísimamente al enemigo con el fuego de sus ametralladoras.

El desastre rojo ha sido verdaderamente espantoso, cientos de cadáveres yacían a las pocas horas de iniciado el combate y se pudo comprobar que los soldados rojos estaban muy bien armados y que por cada tres hombres había una ametralladora; por este motivo nuestros soldados pudieron capturar gran cantidad de ametralladoras la mayoría de ellas sin haber disparado.

El combate se desarrolló en un calor insoportable a una temperatura de cuarenta grados a la sombra y antes de dar lugar a la putrefacción de tanta carne marxista puesta al «sador», nuestros soldados procedieron con toda rapidez a la penosa labor de dar sepultura a aquellos desgraciados cuya cifra se elevaba a varios centenares.

Esto ha sido el fruto que los marxistas han obtenido en esta intención que como todas ha fracasado de un modo rotundo.

Buque hundido

Barcelona.—Un crucero nacionalista ha echado a pique a un barco rojo.

La Lotería de Sevilla

Sevilla.—En el sorteo de la Lotería fué premiado con el primer premio el número 9.626 que fué vendido en Leganés.

Ningún placer en la retaguardia sin sacrificio para la vanguardia

Todos los soldados de los frentes deben recibir cartas o tarjetas patrióticas de todos sus familiares y amigos. Todas las flores para los heridos. Ningún placer en la retaguardia sin algún sacrificio para la vanguardia.

Noticia desmentida rotundamente

Londres.—Tenemos que desmentir de forma rotunda las noticias divulgadas por una agencia española en Londres y que han sido publicadas en aquella prensa, según las cuales se dice que las autoridades nacionalistas han firmado un decreto que incluso algunas agencias atribuyen al GENERALISIMO en el que se establecen severas penas a los responsables de guerra que el ejército nacional capture. No hace falta gran esfuerzo para rechazar tales infundidos, ya que ninguna autoridad nacional ha publicado orden alguna en este sentido.

Es para los soldados de España. Es una colecta pro-Combatientes. La colecta que ha organizado para domingo y lunes por la mañana la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. es a beneficio del ejército. ¡No lo olvidéis!

La situación de la España roja

(Comandancia Militar de Baleares) Servicio de Información)

Los partes de Indalecio

Madrid.—Por fin los partes marxistas, vienen algo mejor redactados. Por fin el parte oficial de Guerra, redactado por Indalecio Prieto, descubre el enorme quebranto que están sufriendo las tropas marxistas en el frente de Madrid.

En sus partes anteriores, todo eran ataques facciosos rechazados por las tropas leales con un admirable espíritu republicano, que rechazaban a aquellos dejando el campo sembrado de cadáveres y en poder de los soldados leales gran número de prisioneros.

Pero Indalecio parece haberse arrepentido y ha publicado en el parte oficial que han sido castigados duramente, y creemos que con extraordinaria franqueza da a conocer los bombardeos de las posiciones rojas de Villanueva del Pardillo, Brunete, Quijorna y Villanueva del Castillo. Después termina el parte diciendo que el ejército republicano resiste heroicamente todos los embates desesperados de los facciosos.

Por fin en este parte ya no se habla de conquistas de posiciones sino que se limita a decir que se defienden heroicamente, lo que a nuestro modo de entender está demasiado claro.

Doscientos mil francos a dos periódicos

Paris.—Una destacada personalidad del Frente Popular de los rojos

españoles ha dado 200.000 francos a los periódicos «Paris-Midi» y «Paris-Soir» para que hagan campaña a favor del gobierno de Valencia.

El fracaso del Ejército popular

Londres.—Noticias que llegan a esta capital por conducto gubernamental, en los centros oficiales del ejército rojo, se reconoce el fracaso del ejército popular en el frente de Madrid. En estos mismos centros se observa gran inquietud ante una próxima ofensiva por parte de los nacionales.

La prensa marxista reconoce que «la presión de los rebeldes en el frente de Madrid es cada día más intensa». Los últimos partes del ministro de Defensa de Valencia declaran que tanto en el frente de Ma-

dríd como en el de Teruel los rebeldes, empleando fuerte contingente ejercen al enemigo en estos últimos días una presión, por lo que las fuerzas leales han tenido que repliarse a posiciones más a la retaguardia.

Aparece el loco Lafora

Madrid.—El doctor Lafora ha dirigido una carta a un periódico comunista aconsejándole que los comunistas no estorben ni dificulten la acción del Gobierno, que podría tener graves consecuencias para el proletariado español. Se refiere a ciertos desmanes cometidos por el comunista Rocca en la Subsecretaría de Instrucción pública. No espera el medio loco Lafora tales milagros de sus camaradas.

Ultimas noticias

Visita del GENERALISIMO al frente de Madrid.— Bombardeo de la Capital.—Bombardeo de Barcelona.—Otras informaciones

Visita del Generalísimo al frente de Madrid y bombardeo de la capital

Salamanca.—El general FRANCO acompañado de varios jefes y oficiales ha hecho una visita de inspección al frente de batalla en el sector de Madrid, el jueves. Fué recibido con unas ovaciones delirantes por todos los soldados y fuerzas que se disponen a marchar sobre la capital. La visita fué seguida por un intenso bombardeo de la artillería nacionalista sobre la capital. Se puede asegurar que cerca de seiscientos granadas del calibre grande y medio cayeron dentro de un radio de un kilómetro de donde está situada la Gran Vía.

El distrito situado en las inmediaciones de la Plaza Mayor sufrió enormes daños en las varias horas con que fué castigado. Se vieron como se producían varios incendios. El número de muertos y heridos ha sido de ciento cincuenta.

Bombardeo de Barcelona

Barcelona.—El parte oficial del ejército del Este dice entre otras cosas que un crucero enemigo bombardeó el puerto de Barcelona causando daños de alguna importancia. Se descubrió por la policía una estación clandestina de radio y por dicha causa se han hecho varias detenciones.

El aniversario de la Sall'a de Cristóbal Colón se celebrará en Santa María de la Rábida

Salamanca.—El próximo día 3 de Agosto, aniversario de la partida de Colón para el descubrimiento de América, se celebrará en el histórico Monasterio de Santa María de la Rábida, la tradicional fiesta. Se han recibido un nuevo Sagrario y un vestuario completo que sustituirá el destruido por las hordas rojas en la misa que se celebrará el día mencionado.

Próximamente llegarán a Huelva los buques exploradores italianos «Quarto» y «Mirabello» con el fin de tomar parte en los festejos, a los que se quiere dar este año extraordinaria brillantez.

La detención de un capitán rojo que se había apropiado de cien mil pesetas

San Sebastián.—Se conocen nuevos detalles de la detención en Bur-

deos del capitán rojo de infantería Francisco Martín Moyá.

La Petit Gironda dice que fué detenido por la policía cuando trataba de vender en Burdeos varias alhajas en una tienda del centro de la ciudad.

El total de lo que le fué ocupado es de un valor aproximado de cien mil pesetas entre relojes, pendientes, brillantes, etc. Ha declarado que es capitán de infantería y nació en Palma de Mallorca y tomó parte en la defensa de Bilbao.

Ha sido denunciado a los tribunales franceses por haber entrado en aquella nación las alhajas de que era portador clandestinamente.

Graves discrepancias entre la UGT y la CNT

Santander.—Con motivo del nombramiento de los jueces municipales han surgido graves discrepancias entre la UGT y la CNT por entender los primeros que debía modificarse el nombramiento de los mencionados jueces y negarse a ello los segundos.

Visita del GENERALISIMO el nuevo Embajador de Italia

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido hoy la visita del nuevo embajador de Italia en Salamanca. La conversación se desarrolló en términos extremadamente cordiales. En breve se celebrará con gran solemnidad la ceremonia de la presentación de credenciales del nuevo embajador.

El GENERALISIMO recibe la visita del presidente de los corresponsales de prensa extranjera

Salamanca.—Esta mañana el GENERALISIMO FRANCO ha recibido en audiencia al presidente de los corresponsales extranjeros en España. Este entregó al GENERALISIMO el Boletín número 1 que publica dicha asociación con el título de «Cosas de España», para el que tuvo frases de elogio el GENERALISIMO FRANCO, diciendo que es lo mejor que se ha publicado referente a nuestra contienda y encargó a dicho presidente saludara en su nombre a todos sus compañeros y les hiciera presente la simpatía con que veía su trabajo. El presidente de los corresponsales extranjeros abandonó el palacio satisfechísimo de la buena acogida que le había dispensado el GENERALISIMO FRANCO.

dos que fusilar y azotar a los soldados que están a sus órdenes. Pero, yo digo que no hay ningún jefe ni oficial alemán que mande soldados españoles en el frente.

Los marxistas no tienen vergüenza ni saben lo que es, no saben lo que se dicen; pero por mucho que digan el mundo entero, el digno, ya los conoce pues saben que en la zona nacional se respeta a los internacionales reina el orden y el respeto mutuo entre ciudadanos y trabajo para todos, mientras que en la zona roja no hay más que crímenes, asesinatos, falta de respeto y ciudadanía, etc. etc.

Además, hay que añadir que los marxistas están desesperados porque según parece, muy pronto, más pronto de lo que ellos se esperan, se va a reconocer por todas las naciones la beligerancia de nuestro Generalísimo FRANCO, y como esto, no les es nada favorable, sino todo lo contrario, hacen lo imposible para que este reconocimiento de beligerancia nose lleve efecto. Dicen mentiras, hacen lo que pueden para vencer aún a las naciones algo tibias, que nosotros no debemos ser reconocidos como beligerantes porque cometemos crímenes, que ellos se imaginan.

Estas naciones, sin embargo, se están convenciendo poco a poco de que nosotros somos los que representamos verdaderamente al pueblo español y que en nuestra zona hay una verdadera justicia para todos, hay orden, no se cometen como en la zona roja, asesinatos y crímenes y todos los ciudadanos viven en completa armonía, como debe hacerlo todo un pueblo verdaderamente civilizado. A estas naciones se les va cayendo poco a poco la careta de que estaban disfrazados y se van

convenciendo de lo canallas que son los marxistas y de sus planes criminales contra todo lo que representa la civilización y la cultura. Prueba de ello son los numerosos robos de obras de arte, joyas y artículos en ciudades por ellos ocupadas. El Generalísimoo a continuación la lista de donativos y da cuenta de las operaciones realizadas durante el día de hoy, terminando con esto su siempre interesante charla.

Por patriotismo y por dignidad, queremos que la nuestra sea —en proporción— la provincia española donde más dinero se recaude para los que luchan por Dios y por España. ¡No te opongas con tu tacañería!

Ejemérides del 1.º Año Triunfal

Del 24 al 30 de Julio de 1936.—Conquista de Utrera, Carmona, Alcalá de Guadaíra, Morou, Araha, Castilleja de Guzman, Valencia y Saturas de la Provincia de Sevilla y Mauranilla y Palma del Condado de Huelva. Los días 23 y 24 de Julio de 1936.—Recibió Palma el bautismo de fuego de los aviones piratas de la Generalidad organizándose el 24 por la tarde una gran manifestación patriótica.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio, porque no entregas voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

Mañana Festividad de Santiago Patrón de España

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Se declara fiesta nacional

Radio Nacional de España.—Un decreto del GENERALISIMO.—El GENERALISIMO FRANCO ha firmado un decreto declarando mañana domingo día de la festividad de Santiago Apostol fiesta nacional y reintegrándolo de nuevo a la España Nacional como patrón de España como data desde el 1643 y por decreto del 28 de Enero de 1875.

El artículo segundo del citado decreto dice que por la presidencia de la Junta técnica del Estado Secretaría de guerra y Secretaría General se darán las ordenes oportunas para la celebración de la citada fiesta nacional.

Dado en Villa del Prado a 21 de Julio de 1937.—Firmado, Francisco Franco.

El Santo Patrón de España

Vuelve España a estar bajo el patronato heroico de Santiago Apostol. El Santo que asistió a los combates el apostol navegante y el que sobre su caballo blanco corrió por los caminos del mundo. Vuelve a estar Santiago en su sitio al frente de los Españoles dignos que luchan para la reconquista de la patria.

Es el santo que habló con nuestra señora del Pilar en Zaragoza, aquel que murió degollado para que después fuera trasladado a Galicia y ante cuya tumba desfilan millares de jefes de todo el mundo.

El Apostol Santiago no ha abandonado jamás a los Españoles y a aparecido montado en su caballo blanco al frente de las tropas de la reconquista contra los árabes.

Bajo su sepulcro llegan peregrinos de Lombardia, Alemania y de Francia.

Por tanta grandeza fué declarado el Patrón de España y su espada era bordada sobre los mantos blancos de los caballeros de su orden.

Don Francisco de Quevedo fué uno de los que influyó para que se llevase a efecto este patronato. Y ahora en la España nacional que lucha contra el marxismo es FRANCO el que en nombre propio y representando el sentir de todo su pueblo le devuelve aquel patronato para que el santo apostol continúe siendo faro y guía de las tropas españolas que tan magna cruzada de reconquista están llevando a cabo.

Una nota.—La delegación para prensa y propaganda del estado en colaboración con la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, han declarado el próximo domingo festividad de Santiago Apostol Patrón de España, día de homenaje de la retaguardia al frente. En dicho día todos los españoles de la retaguardia tienen la obligación moral de visitar a todos aquellos que tan generosamente dieron su sangre por la patria. Asimismo nadie debe dejar de dar su donativo en las mesas peticionarias que se instalarán en todas las calles y plazas a tal efecto. Estos donativos se añan para el homenaje a los soldados que tan bravamente se están portando en los frentes y que están forjando con su esfuerzo y con su sangre la España Una, Grande y Libre que todos deseamos. Saludo a FRANCO. Arriba España.

Otra nota del Gabinete Político del GENERALISIMO

Salamanca.—El Jefe del gabinete político de S. E. el Generalísimo FRANCO ha dado a conocer una nota en la cual dice.

FRONTON BALEAR Hoy Sábado 24 de Julio de 1937 Tarde a las 5

Atano - Rego contra Anacabe - Arrate Román - Echenique contra Satur - Trecet Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas

PRINCIPAL Mañana — ¡Único día! ¡Fantástico Program!

Tarzan y su compañera Mauren O'Sullivan Johnny Weissmuller En español

EMMA Maria Dresler Vuelo Nocturno Helen Hayes - Clark Gable - Myrna Loy - John Barrymore - Lionel Barrymore Dialogada en español ¡Tres portentosos films Metro Goldwin!

Barbero Se necesita Oficial o medio Oficial adelantado. Urgente. Informes: Calle San Magin, 53.

CHARLA DEL GENERAL QUEVEDO DE LLANO

¡Buenas noches señores! Los rojos, mintiendo como siempre hacen, y diciendo continuas tonterías, me atañen a mi, pobrecitos, lo que ellos tienen costumbre de hacer. Ahora, supongo que para producir miedo a mis milicianos y soldados, afirman que yo estoy robando continuamente en Sevilla, que me he incautado de todas las joyas, objetos de valor y todo el oro que existe en la ciudad, no solo de comercios sino también de casas particulares, iglesias, etc. ¡La verdad, la única verdad, es que son ellos los que cometen todas estas barbaridades que indican que yo he hecho. Lo pueden comprobar todos los extranjeros y los propios sevillanos de que yo no he hecho nada de lo que dicen. ¡Tiene mucha gracia! También dicen que yo he metido en la cárcel a todas las personas ricas, acaudaladas, no solo de Sevilla sino de toda Andalucía y que entrados una vez allí ya no vuelven a salir nunca más, pues yo los mato y me apodero de las joyas y dinero que poseían aquellos individuos. ¡Qué inventiva! Merecen el primer premio de un concurso literario. Otra mentira que los rojos ahora, para declarar que nosotros en nuestra zona cometemos iniquidades sin justicia es que afirman que en Sevilla y en la España nacional el General Quevedo de Llano, supongo que no yo, esclaviza a los obreros, les paga soldadas miserables, hacién-



En Palma

Comandancia Militar de Baleares

Orden General de Plaza para el día 24 de Julio de 1937... Jefe de día.—Comandante Infantería don Antonio Montis Castelló.

Estado Mayor

Orden General del día 23 de Julio de 1937.—II. T., en Palma de Mallorca

I.—Censura de correspondencia. S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales en telegrama postal de 5 del actual ha dispuesto lo siguiente:

«Siendo frecuente el uso de la estampilla «Exento de censura» en los sobres y pliegos que contienen correspondencia y no estando reglamentado ni permitido el empleo de aquella, que por otra parte, se opone a lo preceptuado en orden de 28 de diciembre último (B. O. n.º 70), en lo sucesivo se abstendrán de emplear dicho sello que no deberá ser respetado por quienes ejercen la censura».

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.

II.—Voluntarios.

El Excmo. Sr. General Secretario de Guerra, en radiograma de 19 del actual, dice al Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas lo siguiente: «Manifiéstole que no deben admitirse en los distintos Cuerpos y Unidades voluntarios que pertenezcan reemplazo 1939, dando órdenes oportunas su cumplimiento y disponer que sin efecto admisión de ingresados después 25 junio último».

Lo que se publica en la general de hoy a los fines que se ordenan.

III.—Uniformidad.

El orden General publicado con este título en la de ayer queda ampliada en la siguiente forma: Con fecha 10 de octubre último, por esta Comandancia Militar se publicó el siguiente orden General:

«El Señor Secretario de Guerra del Estado Español en radiograma de ayer me dice: Disponga V. E. que Jefes y Oficiales activo y retirados movilizados que prestan servicio vistán constantemente uniforme mientras duren actuales circunstancias. Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.»

Lo que se reitera para su más exacto cumplimiento. De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

¡Sin vacilaciones, sin regateos! Entrega tu dinero para los soldados de España

Consejos de Guerra

En el local del Regimiento de Artillería, se reunió a las diez de la mañana de ayer el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa seguida por el Comandante de Infantería don Tomás Massot Moyá, contra el soldado de Artillería Bernardo Garau Salvá acusado de dos delitos, uno de deserción al frente del enemigo y otro por robo.

Abierta la sesión el señor Juez dió lectura al apuntamiento. Seguidamente se concedió la palabra al señor Fiscal, quien mantuvo la acusación y pidió para el encartado la pena de reclusión perpetua por el delito de deserción y la de dos años, cuatro meses y un día de prisión, por el delito de robo, accesorias y costas.

La defensa pidió para su patrocinado la pena de cuatro años de reclusión en el servicio por la falta grave de primera deserción al frente del enemigo y la solicitada por el señor Fiscal en cuanto al delito de robo.

Terminado el acto, el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Ayer tarde, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, compareció ante un Consejo de Guerra, para responder de un delito de adhesión a la rebelión, el paisano Guillermo Adrover y Adrover (a) «Rovégata».

El Ministerio fiscal solicitó para el procesado la pena de reclusión perpetua.

La defensa pidió la libre absolución de su defendido.

AYUNTAMIENTO Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Ayer tarde, a la hora de costumbre, se reunió la Corporación municipal, bajo la presidencia del Alcalde don Mateo Zaforteza, y con asistencia de los señores Salleras, Rotger, Mesana, Bonet de los Herreros,

Moscardó, Sastre, Roca, Coll y Cierro.

Se aprueba el acta de la sesión últimamente celebrada, así como una relación de cuentas.

El Reglamento del Montepío de Empleados municipales queda nuevamente sobre la mesa.

Concedense varios permisos para obras particulares.

Queda sobre la mesa un dictamen sobre urbanización de terrenos en el sitio denominado «Sa Torre Radonas».

Se acuerda adjudicar a don Francisco Forteza Aguiló la subasta para suministro de materiales de la construcción.

Se aprueba un dictamen referente a la fábrica de leche condensada de Antonio Gisbert.

Acuérdase anunciar una subasta para la venta de los desperdicios del Matadero.

Se concede permiso a don José Cervera Barceló para instalar una carnicería en la carretera de Esporlas, 121, (Establiments).

Quedan autorizados dos traspasos de sepulturas a favor de doña Martina Serra Salamanca y don José Llambias Coll.

Dada la carencia de fondos en que se encuentra el Montepío de Empleados municipales, se acuerda habilitar un crédito de ocho mil pesetas para abonar las pensiones de junio último.

Se da cuenta de una comunicación del cónsul de Italia en Palma, señor Ramondino, agradeciendo la condolencia que le expresó el Alcalde, en nombre de la ciudad, por el fallecimiento del ilustre Marconi.

Igualmente se lee una comunicación del Comandante del «Deutschland» por el pésame transmitido por la bárbara agresión de que fué víctima dicho buque alemán.

También se da cuenta de otra comunicación del Ayuntamiento de Pamplona agradeciendo a la Comisión Gestora el acuerdo de dar el nombre de Navarra a una importante vía de esta capital.

También ha adoptado el acuerdo el referido Ayuntamiento de Pamplona de invitar a las Corporaciones municipales de las capitales de las zonas liberadas a que reconozcan al Excmo. Sr. don Francisco Franco Bahamonde como Capitán General de los Ejércitos de España y que se le conceda el grado supremo en todas las Ordenes, así militares como civiles, especialmente la de San Fernando.

Asimismo propone dicho Ayuntamiento de Pamplona solicitar del Jefe del Estado que conceda el empleo de Teniente General a don Emilio Moja Vidal, considerando en posesión de tal título para todos los efectos legales, incluso el de fallecido en acción de guerra.

La Comisión Gestora acuerda adherirse a tales sugerencias.

Y después de otros asuntos de escaso interés, se levanta la sesión.

Una jira campestre de la Nueva España

Niños sin pan, sin amor, a la intemperie; niños exportados vilmente al extranjero, a países sin sol, a países lejanos de su hogar; niños que lloran apartados del cielo de una patria y del regazo de una madre.

Niños enviados como material de propaganda, como mercancía humana, con sus corazoncitos llagados por los mordiscos terribles de la aforanza, niños víctimas de instintos satánicos que no respetan siquiera lo sagrado de una cuna.

He aquí la angustiosa realidad de tantos miles de niños españoles en la zona roja. ¡Qué diferencia con los de la España azul, de la España de Franco! La España nueva se preocupa de la salud, del bienestar, del futuro de la infancia, con gran celo e intensidad. No les regatea nada. La España Nacional-Sindicalista está decidida a lograr que en nuestra bendita tierra la niñez sea esto; cuerpos sanos y robustos; almas sanas y limpias. A que aprendan a amar a su Patria y a servirla con disciplina y sacrificio.

Domingo, festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, organizamos una jira campestre al Parque de Belver, de todos los niños que se educan en los centros de beneficencia de esta capital. En su honor y en prueba de simpatía y de solidaridad, invitamos a todos los niños de Palma para que asistan a ella y les acompañen y compartan sus juegos y su apetito.

¡Traed para ellos un juguete o una merienda. Demostrades de esta manera tan sencilla y tan poco costosa, vuestro afecto. ¡Qué belleza y que satisfacción para los que mueren en las trincheras por la España unida en una gran hermandad, saber que en la retaguardia los niños afortunados, los niños que lo tienen todo, juegan, obsequian y comen con ellos, en mezcla magnífica, española y cristiana!

¡Pueblo de Palma! Sólo hacemos un llamamiento a tus sentimientos y a tu entusiasmo por la Gran Causa. Niños de Palma, no regateéis estas pequeñas a vuestros hermanitos, pequeños ciudadanos como voso-

tros de esta España que ahora lucha, llora y se sacrifica, para que tengáis un mañana glorioso, un porvenir del que estéis orgullosos.

Os avisamos que la jira entrará en el Castillo de Belver, a las cinco de la tarde del próximo domingo, acompañada de una banda de música, que interpretará las canciones y los himnos de la España que amanece, y que sabemos tanto os gusta

Todo es poco para nuestros soldados. La mezquindad para con ellos es un crimen. El domingo y lunes pediremos dinero para los combatientes. ¡Sed espléndidos!

Jurisdicción de Marina de Baleares Consejo de Guerra

A las diez horas del próximo lunes día 26 del corriente se reunirá en el local de la Audiencia de esta capital previa la Misa del Espíritu Santo que se dirá a las nueve y media del mismo día en la Catedral, el Consejo de Guerra que ha de ver y fallar la causa número 25 de la Jurisdicción de Marina del año actual instruida por el Capitán de Intendencia de la Armada, don Julio López Rapallo contra los tripulantes del crucero auxiliar «Mallorca» José Cas tel Bibiloni, Bartolomé Cañellas Pujol y Bartolomé Planas Palmer por el delito de auxilio a la rebelión. Actuando de Vocal Ponente un Capitán del Cuerpo Jurídico Militar y de Fiscal el de esta Jurisdicción de Baleares. Con arreglo a lo mandado se invita para la asistencia a dicho acto a todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

Lo que de orden del Excmo. Señor Almirante Jefe de esta Base Naval de Baleares se publica para general conocimiento.

El Jefe de E. M. de la B. N. de B., Pedro Sanz.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Delegación Asistencia a Frentes y Hospitales

Cumpliendo instrucciones de la Delegada Nacional de «Asistencia a Frentes y Hospitales», la Delegación Provincial organizó para conmemorar el primer aniversario del Movimiento Salvador de España en Palma la fiesta del DIA DEL CIGARRILLO, fiesta que ya se celebra todos los meses un día, en casi todas las provincias de la España de Franco.

Caras bonitas y sonrientes tocadas con la roja boina recorrieron nuestras calles y plazas postulando un cigarrillo para los que valerosamente luchan por la Madre Patria en los frentes, o unas monedas para comprar tabaco destinado a dicho fin.

De lo recaudado en Palma y sus alrededores damos cuenta hoy y en días venideros daremos cuenta de la recaudación en los pueblos.

De los Jefes, Oficiales, suboficiales y Tropas del Grupo de Intendencia de Baleares:

1.040 cajas hebra, 260 id. canarios, 20 id. picadura Mallorca, 1 id. Ideales, 1 id. Superiores, 123 cigarrillos puros.

Recogido en Palma: 2.245 cajas hebra, 219 id. corrientes, 179 id. canarios, 107 id. Superiores, 36 id. Especiales, 51 id. Lujos, 3 id. Ideales; 171 paquetes picadura, 2.006 cigarrillos sueltos, 815 cigarrillos puros, 11 cajetillas hebra.

Recaudado en metálico, 920'65.

De la Fábrica de Tabacos Labor de Mallorca, 9.002 cigarrillos.

En Santa Catalina, 139'65. Ca's Catalá, 54'00. Génova y Bonanova, 54'35. El Terreno, 315'70.

También para cumplir las órdenes recibidas de Burgos, después de cumplir con los Frentes con EL DIA DEL CIGARRILLO visitó la Delegación Provincial en la tarde del 18 el Hospital Militar de esta plaza, previo permiso del Excmo. Sr. Comandante Militar don Trinidad Benjumeda del Rey, obsequiando con libros de la actual guerra, pastas, dulces, bizcochos y azucarillos a los heridos y enfermos allí hospitalizados.

Efectuaron la visita las señoras componentes de la Delegación Provincial señora doña Carmen Bolín de Gaytán de Ayala Secretaria doña M. Antonia Zaforteza de Zaforteza, doña Ana de Villalonga de Morey Jefe Visitadora de Hospitales, señorita doña Pilar Pinlers Vicesecretaria y la Delegada del Terreno señora doña Magdalena Daviu Vda. de Ferrá.

En el benéfico establecimiento fueron recibidas por ausencia del señor Director, por el médico de guardia señor Sabater y por la Superiora, acompañada de las Hermanas de la Caridad que tan dignamente están al frente de él, y acompañadas de éstos recorrieron las distintas salas repartiendo entre los que podían comer, los dul-

ces y pastas, a los que solo podían tomar cosas ligeras los bizcochos y a los que estaban a dieta, los azucarillos.

En las caras de todos los hospitalizados se leía la alegría y la satisfacción que sentían al verse visitados por las que a más de endulzarles corporalmente, con sus palabras de consuelo procuraron endulzarles también el alma.

Para los enfermos y heridos del Hospital Militar de Palma será una tarde de grato recuerdo la del 18, tarde que D. m. se repetirá dados los deseos de la Delegada Nacional señorita María Rosa Urraca Pastor, y que con verdadero placer cumplen las que aquí forman la Delegación Provincial.

La Delegada Sra. doña Mercedes Amat Vda. de Quint Zaforteza por medio de la prensa local da sus más expresivas gracias al pueblo de Palma por su cooperación al DIA DEL CIGARRILLO, a los cafés y bares que expusieron en sus locales las urnas para recoger tabaco, a las infatigables señoritas que postularon. A todos su más sentido reconocimiento por la ayuda que le han prestado para cumplir la misión que se le confió desde el Alto Mando.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

Colecta pro-combatientes

Venimos a pedir dinero para nuestros soldados, para nuestros sufridos y valientes soldados que están forjando a la España Nueva con su sangre generosa.

Nosotros los contemplamos con orgullo; sus gestas y su valor admirable nos maravillan y sus hechos de armas inverosímiles y sobrehumanos nos llenan de asombro.

Nuestra gloriosa Infantería, vuelve a ser la admiración del mundo. Sus ataques a la bayoneta, sus escaladas a los maderos vascos, y su resistencia granítica en las trincheras de Madrid ruedan por toda la prensa del mundo y promueve la atención de los estados mayores.

Sus esfuerzos son titánicos, correspondamos nosotros a esos esfuerzos con un donativo. Sea el que sea, pero que represente nuestro óbolo a su obra admirable, nuestro granito de arena en su gigantesca labor, nuestro aliento y nuestra solidaridad con sus sacrificios y penalidades.

Esperamos que no será necesario espolear mucho vuestro patriotismo ni vuestros sentimientos. Nuestros soldados se lo merecen todo y deben tenerlo todo.

Ellos recuperan palmo a palmo nuestra patria, ellos ganan nuestro cielo en la tierra con un fusil y su cuchillo, los harán que vuelvan otra vez nuestras banderas a ondear orgullosas por tierras y mares.

Vosotros todo lo sabéis y por ello debéis cooperar con vuestro dinero al triunfo definitivo y total de nuestro Ejército Nacional tan admirablemente dirigido por nuestro Caudillo, modelo de estrategas y de Capitanes de guerra.

DEL CARNET

Ayer mañana, en la Capilla de la Virgen Milagrosa de la Misión de Palma, se celebró la boda de la señorita Catalina Perelló Pons, hija del propietario don Jaime Perelló Pol, con el joven don Guillermo Pons Pons.

Bendijo la unión el primo hermano del contrayente Rdo. Padre don Andrés Pons Pons, de dicha Congregación.

Actuaron de padrinos, el joven don Juan Pons Pons y la señorita Margarita Pol Perelló, primos del novio y novia, respectivamente.

Firmaron el acta de enlace, como testigos, por la novia los propietarios don Lorenzo Pol y don Antonio Real y por el novio, su hermano don Andrés Pons Pons y don Bartolomé Rosselló Pol, socios de la fábrica de calzado «Rosselló y Pons S. en C.» de Binisalem.

Después de obsequiar a los invitados con un espléndido lunch, los noveles esposos salieron para distintas partes de la Isla.

Les deseamos muchas felicidades.

Retaguardia Piensa que en los campos de batalla se muere lo mejor de la juventud española para que tú puedas vivir. Recuérdalo y entrega tu dinero con generosidad.

SUCESOS

Un hombre muerto por el tren

Ayer, alrededor de las siete y media de la mañana, a unos dos kilómetros de la estación de Palma, el tren que procedía de Sóller, dió fuerte topetazo a un hombre, derribándole por un terraplén.

Dicho hombre, que era de mediana edad, guardaba una manada de patos. Estos cruzaron la vía en el preciso momento en que iba a pasar el tren. La víctima, para hacer retirar los animales se quedó al lado de la vía no retirándose a tiempo para esquivar el paso del tren.

Cayó inmóvil ya. El tren paró, corriendo presuroso el personal de la Compañía y los viajeros para prestarle auxilio que fué inútil pues estaba falleciendo.

Del hecho se dió cuenta a las autoridades.

CRONICA INTERNACIONAL

Las habilidades de Jouhaux

El ya célebre político francés, siempre dispuesto a servir mansamente los dictados de la única tiránica y sangrienta dictadura que existe en el mundo, ha dicho que había llegado el momento de crear una sólida barrera contra los regímenes autoritarios. Pero este señor es una continua contradicción; pues el honesto amo del proletariado internacional, cuida muy bien de embolsar anualmente sumas imponentes de prebendas burguesas y capitalistas. Y ahora trata de mantener un estado de ánimo en el gobierno Chautemps, que le obligue a adoptar posiciones que vayan con dirección que le sirva para mantener la situación que le permite realizar sus grandes emolumentos.

Claro que resulta difícil profetizar, sobre que actitud adoptarán los elementos irresponsables de la política francesa, que obedecen abiertamente a Moscú, y si influirán sobre los poderes responsables, para que traten de hacer fracasar el plan inglés de no intervención. Pero los síntomas no ofrecen dudas; el frente popular no quiere la neutralidad, sino la ayuda abierta a los rojos, cuya situación es de cada día más crítica, a pesar de todo lo que en su favor trabaja el inefable Jouhaux.

Refiriéndonos al plan inglés de no-intervención, y al aspecto más delicado del debate, que es la retirada de voluntarios, dice el texto: «El reconocimiento de la beligerancia, entrará en vigor, apenas el Comité de No-Intervención haya comprobado, que sus decisiones sobre la retirada de ciudadanos extranjeros, funciona en forma satisfactoria, y que la retirada es progresiva.»

Italia, obrando como siempre con gran nobleza, adoptó una actitud nada equívoca respecto a la arbitraria relación que establece el plan, entre la retirada de voluntarios, operación complicadísima y llena de incógnitas que hace presumir la buena fe del llamado gobierno de Valencia (que ya es presumir) y una comprobación de hecho y de derecho, que tiene numerosos precedentes internacionales y responde a una necesidad que queda patente por la propia nota inglesa. Y al hablar de precedentes históricos, no se puede olvidar que Inglaterra, reconoció la beligerancia de Grecia contra Turquía en la rebelión de 1825, y la de los dos bandos de la guerra antislavista de Checoslovaquia en 1918.

Pero aún prescindiendo de tan legítima posición, en el estado actual de las cosas ¿cuál de los dos partidos ha demostrado, el casto limitar su acción a la de los contingentes legionarios?

Valencia no solo no ha retirado un voluntario, sino que hasta en declaraciones oficiales de estos últimos días, ha dejado entender, sin sombra de clase alguna, que no estaba dispuesta a renunciar a las brigadas internacionales, que

han recogido todos los desesperados y las heces sociales de las grandes urbes.

Si se quisiera, como es natural, examinar tales cuestiones, que podrían llamarse perjudiciales, respecto a la retirada de voluntarios, no debería limitarse la indagatoria a los hechos, sino que extenderla a las intenciones de los rojos, y a su capacidad para que se pudiera tener fé en lo que pactasen. En otras palabras lo dice un cronista: «Si por su parte se manifestase—como ya de ello hay síntomas—una resistencia preconcebida, toda ulterior discusión sobre ello sería perfectamente ociosa.»

Como dijimos antes, la línea de conducta italiana, la germana y la de algunas otras naciones, como Portugal, está bien perfilada. Para ellos no existe más Gobierno legítimo que el del GENERALISIMO, línea que los infundios adversos no consiguieron alterar en lo más mínimo su bien marcada dirección. Y así se permitió la marcha de legionarios, mientras no estuvo prohibido; pero ahora tienen aquellas que cumplir su palabra de honor empeñada con el Gobierno español.

Podría admitirse que la retirada de voluntarios del campo nacional fuera posible, pues son todos disciplinados y obedecen lo que se les manda; pero sería absurdo imaginar, como dice «La Tribuna» de Roma—con un mínimo de buena fé—que los sin Patria enrolados a las filas rojas obedecieran tales órdenes. Quien podría exigirlo? Valencia? Moscú? o la III Internacional? No son estas bandas que esparcen las teorías disolventes del comunismo, que huye de toda acción estatal y de toda clase de Ley, de la que están fuera?

Además, aún examinada objetivamente la cuestión de la retirada de voluntarios, ofrece dificultades infranqueables, y así lo hizo observar el representante de Italia desde el primer momento de la discusión. Y ello bien lo saben todos los adversarios a la no-intervención, y así, sin pensar siquiera que el proyecto está formulado por una aliada de Francia como Inglaterra, aquella a las órdenes de Moscú, y por manejos de Jouhaux, trata de que resulte un nuevo fracaso el plan inglés, acumulando dificultades que no son posibles de vencer.

Pero todo es inútil; con intervención o sin ella, la guerra está decidida, pues los pechos de los verdaderos españoles son baluartes invencibles, aunque contra ellos se lancen todas esas brigadas de hombres sin Dios, sin fé y sin Patria; y a pesar de todas las habilidades del paradójico Jouhaux, que al fin y a la postre se decidirá para seguir percibiendo los haberes que las prebendas burguesas y capitalistas que disfruta y su obrerismo le proporciona.

N. B.

Atesoramiento de plata

En Alcudia, la Guardia civil ha denunciado a Salvador Vidal Cerda, por atesoramiento de plata amonedada.

Accidente del trabajo

Jerónimo Quetglas, de 28 años, habitante en la calle de Honderos, 1, trabajando se produjo una contusión en el ojo derecho.

Mordido por un perro

Un perro mordió a Juan Tomás Horrach, de 12 años, domiciliado en la calle del Teatro Balear, 56, produciéndole una herida en la pierna izquierda, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Campeonato Liga Amateur

El próximo día 25 a las 5 de la tarde en el campo del Marina (Iberia) se efectuará un partido entre una Selección y C. D. Marina.

RELIGIOSAS

Santos del día Santa Cristina, virgen y mártir.

Cuarenta Horas Continúan en la iglesia de S. Juan dedicadas al glorioso Patriarca San José.

A las nueve, Misa y exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el terno de San Sebastián.

Visita A la Virgen de las Mercedes en la iglesia de la Merced.

TEATRALES

Baleár Para hoy y mañana se anuncia en este coliseo un programa formado por los films «Sin familia», drama en español, por el pequeño gran actor Robert Lynen; «Monsieur, Madame y bibi», gran éxito musical, con los famosos artistas Mary Glory, Florelle y René Lefebvre; y «Aves sin rumbo», el film nacional por los popularísimos artistas argentinos Irusta, Fugazot y Demare.

DEPORTES

Futbol Nota oficial de la Federación Balear

Hablendo la Juventud Declamativa Palmesana, regalado al Excelentísimo Señor Alcalde una copa para que sirviera de trofeo para un Torneo del cual los beneficios del mismo serán destinados a engrasar la suscripción a favor de las cocinas económicas, y por indicación del señor Alcalde, esta Federación tiene el honor de organizar el Torneo, y por la presente se invita a todos los Clubs de segunda y tercera categoría que quieran participar en el mismo, que pueden solicitar su inscripción hasta el día 31 corriente.

RIALTO

Hoy a las 3'30 Extraordinario programa APTO PARA NIÑOS

EL ULTIMO RODEO

por Randolph Scoot SHIRLEY TEMPLE y Lionel Barrymore en La Pequeña Coronela

MODERNO

Hoy a las 3'30 Dos grandes producciones en español

Tela de Araña

por William Powell y Mirna Loy

MARES DE CHINA

por Clark Grable y Jean Harlow



RECONQUISTA NACIONAL

La herida abierta de Cataluña

El hundimiento de la dicción de Vasconia, a beneficio, naturalmente, de la España Nacional...

¡Cuánta labor nos aguarda a todos, llegado que sea el momento de la paz! No cabe duda que la propia Cataluña se sentirá poseída por una profunda alegría...

Muchas deserciones del deber en el vasto plano de la política nacional explican, por desgracia, el auge logrado en Cataluña por un separatismo que ha envenenado...

Política y lengua están, hoy como siempre, y quizá más que nunca, entrañablemente unidas. La enseñanza del español puede operar incluso milagros.

mo, y en cuanto tiene que redactar cualquiera de los documentos a que le pueda obligar su profesión...

A este respecto, Cataluña es una herida abierta que cicatrizará seguramente por el hierro y por el fuego de nuestra guerra en marcha...

El Estado nuevo sabrá hacerlo, seguramente, nacionalizándolo todo. Bien entendido que la solución en el orden a que estamos refiriéndonos...

Política y lengua están, hoy como siempre, y quizá más que nunca, entrañablemente unidas. La enseñanza del español puede operar incluso milagros.

DE INTERES GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos sus destinatarios...

- De Cáceres para Catalina Caldentey, calle Olesa, 34. De Miajadas para Abrabosa Mayor Ramis, n.º 53 S. Cook. De Tofolla para Arsenio López Pena. De Las Palmas para Blay, Palacio, 66. De Valladolid para Cuete Mickole Sedacangeli, Arsenal. De Cáceres para Francisca Mandilego, C'an Juan Masot. De Valladolid para Carlos Junquera Esteban, Lista Correos. De Valladolid para Carlos Junquera Esteban, Lista Correos. De Cáceres para Joaquín María, Boer n.º 13. De Bremen para Vavaro Molaga. De Cádiz para José Barceló Rulitor, Bonanova n.º 40. De Bilbao, Didrem, para Mario Carril Madariaga, Hotel Paris. De Nojera para almacén Yelo. De Ceuta rpd. b. Puebla para José Ribas Vidal, Hotel Majórica. De Jadraque para Carmen Pol Pujadas, Maestra Nacional. De Leganes para Carmen Gloria Fernández, Feraz dos. De Toledo para Asensio Fernández, Practicante Falange Marruecos.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

Organización Nacional Sindicalista

Cruzada Nacional Sindicalista del Hogar Español. Recogiendo la iniciativa de un grupo de nacionalistas que forman en los Sindicatos de la O. N. S., la Jefatura de la misma comienza la Cruzada Nacional Sindicalista del Hogar Español.

el problema del mismo debe ser resuelto por el Estado con la ayuda del Capital, hasta tanto, que aquel no dicte las disposiciones oportunas cosa que sucederá una vez terminada la guerra y puesta en marcha de una manera definitiva la economía del país...

En la suscripción que para recoger fondos hemos empezado, debemos cooperar todos y por eso la Jefatura de la O. N. S. pide a los trabajadores afiliados a sus Sindicatos que prescindan de medio jornal a beneficio de esta Cruzada...

De los empresarios esperamos que una vez más darán prueba de su interés por todo cuanto la Jefatura de la O. N. S. dispone y prestarán su ayuda bien en metálico o bien con materiales útiles para la construcción.

Han de ser estos hogares nacionalistas modelo y realidad del nuevo Estado en el que todos los españoles forman una sola clase, la de trabajadores soldados a las órdenes del Caudillo Franco.

Mallorca en la que los Sindicatos han tenido esta floración esplendorosa en que vivimos, levantará esos hogares obra de todos en los que quedará palpable la hermandad de nuestra Falange.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Nacionalindicalista: Tú antes que nadie, tú más que ninguno, Colecta a beneficio del Ejército

Para la adquisición de un nuevo acorazado "España"

En Metálico: Don José Barará Gelybert, 10 pesetas; Entregado por don Bartolomé Guasp (Boira), de patronos y obreros del puerto de Palma, 761; Personal de la Compañía Trasmediterránea, 220'65; Recaudado en la función del Frontón Balear, 1.802'70; Personal del Banco de España, 310'50; don Pedro Bernabe Entero, 25; Falange Femenina, 6'60; Sindicato Empresarios frutas y hortalizas, 100; Soldado Infantería de Marina, Jaime Martí Pomar, importe de una ración, 2; Festival Club de Regatas, 158'75; Federación Balear M. A., 11'30; don Felipe Morell, 50; don Miguel Hinojosa, 2; Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Milicias 1.ª línea, 1.ª Bandera, 768'35; don Bartolomé Colom Bó, 10; don Cristóbal Carril, con destino en la península, 25; don Miguel Barceló, 75; Señora Viuda de Roca, 5; don Juan Sabater Picorell, 25; don José Luis Cervera Cabello, 10; doña Elvira Forteza, 3; don Gaspar Aguiló, 10; don Jan Alcover Ferrá, 25; A. España, 25; doña María Blanes, 100; doña Concepción Alomar Bauzá, 50; Personal Servicios Agronómicos de Baleares, 184. Suma, 4.775'85. Suma anterior, 66.618. Suma total, 71.393'85. En oro: Don Antonio Gómez Mayans, Suboficial de Infantería, un anillo y una libra esterlina; don Juan Noguera, un anillo; don Miguel León de Garabito, una moneda de Jorge IV; El niño Juan J. Pou Sabá, un anillo.

BALEAR Sábado y Domingo INSUPERABLE PROGRAMA Sin Familia ROBERT LYNEN En español Monsieur, Madame y Bibí MARY GLORY - FLORELLE y RENE LEFEBRE AVES SIN RUMBO IRUSTA - FUGAZOT - DEMARE Hablada y cantada en español ¡Tres extraordinarios films!

Majórica Hotel Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

El Dr. JOSE FERRERO VELASCO (UROLOGO) Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes, de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

Noticias del Extranjero RADIOGRAMAS

El Comité de no-intervención

Inglaterra desea que no se rompa el plan de no-intervención

Londres.—Inglaterra, en su deseo de que no se rompa el plan de No-Intervención, busca una fórmula, con objeto de solventar las dificultades que surgen en el seno del Comité de No-Intervención. Se dice que esta fórmula consistirá en el nombramiento de Sub-Comités que estudien independientemente los tres puntos de la propuesta británica: el Control, la retirada de voluntarios y el reconocimiento de la beligerancia. Las nuevas proposiciones inglesas se cree que están relacionadas con las entrevistas que ha tenido Mr. Eden con los Embajadores de Francia e Italia.

Lo que dice «Daily Telegraph»

Londres.—Discutiendo la situación creada después de la sesión del martes pasado en el Comité de No-Intervención, el «Daily Telegraph», hablando de las conversaciones diplomáticas que han tenido lugar después de la sesión, declara que Gran Bretaña debe tomar la iniciativa con el objeto de evitar la ruptura de la política de no intervención. Dicha ruptura haría que la situación europea llegara a tal extremo, que llegaría a ser peligrosa. El corresponsal diplomático de dicho periódico declara que en la sesión del Consejo de Ministros celebrada el miércoles pasado, se discutió ampliamente dicho asunto.

La prensa alemana

Berlin.—La prensa continúa examinando la situación creada por la comisión de no intervención después de la sesión del martes. Todos los periódicos expresan su deseo de que las dificultades halladas en las discusiones se resuelvan ya que es opinión unánime de que dependen de la ineficiencia de la maquinaria del control, la cual no solo tiene que ser reparada, sino hasta mejorada. El Comité de no intervención debería dedicar a ello sus energías antes que a ningún otro asunto y el plan inglés puede llevar a cabo con garantías de éxito todas las discusiones encaminadas a resolver las divergencias. Debería encontrarse de una manera definitiva, un plan de control en el que se evitara que los voluntarios que en virtud del plan inglés tuvieran que retirarse de España, no pudieran entrar en el mismo país por otra puerta distinta. Las palabras pronunciadas por el canciller Hitler en la recepción de las credenciales al embajador ruso, indicaban que Alemania tiene un interés vivo en llevar la política de no intervención, y no fueron dichas por el canciller sin premeditación, sino que fueron expresadas dando por descontado el derecho de beligerancia a ambas partes en lucha en la guerra de España, derechos que son el punto en que Alemania e Italia han hecho hincapié en sus propuestas en el seno del Comité de No Intervención.

Se reunió el Sub-Comité

Londres.—En los salones del Foreign Office, se reunió el Sub-Comité de No-Intervención, aunque damos esta noticia, no podemos ampliarla con detalles, puesto que no disponemos de información respecto a su desarrollo.

Discusión de la prensa francesa

Paris.—En los círculos diplomáticos de dicha capital se dedican a discutir la actitud del gobierno francés en lo que toca a las propuestas inglesas del control de no intervención. Se cree en dichos círculos que no conviene destruir en la actualidad los vestigios más remotos del control que aun quedan en España que son los de las costas de la España nacional. Según lo que opina el gobierno francés los barcos de Inglaterra y Francia que patrullan por las costas indicadas solo pueden retirarse si en su caso se disponen observadores neutrales según indica el plan inglés. El gobierno inglés se aviene a la discusión de las cláusulas del plan inglés por el orden cronológico tal como vienen estipuladas en el plan. El gobierno inglés al igual que el francés reconocen la beligerancia de los dos bandos, teniendo en cuenta que este reconocimiento representa un acto jurídico de neutralidad. El control internacional y la retirada de los voluntarios extranjeros han sido destinados para asegurar dicha neutralidad. El gobierno francés pide que estos dos problemas sean resueltos antes que el resto.

La diplomacia francesa da un compás de espera

Paris.—En los medios diplomáticos franceses dan al compás de espera en el llamamiento para la reunión del comité de no intervención una explicación lógica para ver si se adopta una nueva proposición que dé el curso otra vez a las discusiones.

El conflicto chino-japonés

Londres.—Continúa la expectación pública sobre el problema en el Extremo Oriente. Se anuncia oficialmente que desembarcaron 35 mil japoneses que van en dirección al norte de China. Por otro lado, informan que el gobierno de Nankin ha concentrado 200.000 chinos, mientras tanto las diplomacias continúan trabajando para ver de encontrar una solución al conflicto.

El Gobierno japonés y las autoridades chinas, parece que han llegado a un acuerdo dando satisfacción a los japoneses, procediendo a la retirada de destacamentos chinos. Por su parte el Japon también retiraría sus destacamentos, pero se teme que estas medidas no puedan llevarse a cabo a causa de que fuertes contingentes chinos son partidarios de no aceptar armisticio alguno.

La prensa francesa

Paris.—Los periódicos de dicha capital, en sus ediciones del jueves por la mañana, se dedican a desarrollar el tema del conflicto del extremo oriente. Entre las distintas opiniones desarrolladas en la prensa, figura la del periódico «Le Matin», como la más interesante. En dicho artículo se afirma que Moscú ha intensificado durante estos últimos tiempos su política para que resultara el conflicto presente con todos los caracteres de virulencia. Moscú espera atraerse a China bajo su control e influencia, por medio de un frente popular montado en China por el Komintern. «Le Matin» declara que si Francia o sea el gobierno francés, hiciese ver al gobierno ruso y lograrse convencerle que rechaza en ser parte en cualquier clase de aventura, no habría duda de que el celo guerrero de Moscú y su imperialismo peligroso quedaría muy pronto acallado.

El asunto a la S. de N.

Londres.—Parece ser que la última sesión de la Cámara de los Comunes algunos diputados propusieron a Mr. Eden que para arreglar el conflicto chino-japonés se debía someter al estudio de la Sociedad de Naciones por cuyo motivo tendría que reunirse en sesión extraordinaria.

Evacuación de tropas chinas

Tokio.—La 37.ª División de China ha sido evacuada esta mañana de la zona Norte, por lo que la tensión entre ambas naciones ha decrecido un tanto. Por otra parte se dice que el ejército chino no ha querido cumplir la orden emanada de Nankin de que cesara en su actividad bélica, y ha cañoneado con su artillería las líneas del ejército japonés. Por lo que se espera que el cese de hostilidades chocará con gran resistencia por parte de los chinos.

Se castiga a los periódicos que favorecen la contienda

Londres.—Las autoridades inglesas de Singapur han llamado la atención de 4 cientos mil chinos y de 4 mil japoneses que viven en dicha ciudad y que debido a las circunstancias actuales se encuentran en estado de tensión. Las autoridades han lanzado un manifiesto en virtud del cual se procederá al castigo de los periódicos tanto chinos como japoneses que favorezcan la producción de incidentes y comenten los incidentes que se desarrollan en el norte de China.

Inglaterra

Declaraciones del «Morning Post»

Londres.—El periódico conservador «Morning Post», declara que el Gobierno inglés se muestra preocupado por el estado desfavorable de los negocios en las zonas llamadas por los ingleses, «áreas afligidas». La mejora económica experimentada por las demás partes de Inglaterra durante estos dos últimos años de recobro económico, no ha tenido apenas variación en dichas áreas. El próximo consejo de ministros se dedicará a proponer las medidas que se han de tomar para llevar el auxilio a las personas necesitadas en dicha zona durante el invierno que viene. El número de obreros sin trabajo ha ido disminuyendo en todas las regiones de Inglaterra, pero en dichas áreas no ha tenido variación sensible durante el periodo apuntado. Las vacaciones parlamentarias

Londres.—El Parlamento inglés se volverá a reunir el veinte y seis de Octubre. Al mismo tiempo se ha declarado que el parlamento se reunirá en fecha anterior a la designada, si el bien público lo requiriera.

Francia

Man de fondo en los medios financieros

Paris.—El Gobernador del Banco de Francia Mr. Choureaux, ha presentado la dimisión. Interrogado por los periodistas acerca de los motivos de esta determinación, contestó que él mismo los ignoraba, ya que su resolución había par-

tido del Consejo Administrativo C. G. T.

Interrogado el Ministro de Finanzas Mr. Bonnet, se limitó a decir que había nombrado al sustituto. En la última reunión celebrada por el Consejo del Banco de Francia, asistió el Ministro de Finanzas y Mr. Leon Blum. C. G. T. ha vuelto a reunirse a tratar de este asunto.

Los comunistas

Paris.—En la sesión del partido comunista, el delegado Duclos criticó la política de la internacional desarrollada por el gobierno francés. De que la política internacional ministro Laval, preparó el actual de la situación en España. Condenó el actual sistema de política financiera del gobierno Chautemps, la cual, dijo, no más que favorecer al gran capital. Se quejó de que el programa frente popular no se haya llevado a la práctica. También habló contra de lo convenido por el te popular, dejando a las sociedades derechistas el moverse con plena libertad. La reforma de prensa ha quedado en letra muerta y el gobierno ha faltado en la igualdad de derechos para propaganda por la radiodifusión.

Alemania

Llega a Berlín un Ministro de policía italiano

Berlin.—El Ministro de Justicia japonés conde de Watanabe, ha llegado a dicha capital acompañado del jefe de los boy scouts japoneses. Viaje a Berlín de unos oficiales de policía italianos

Berlin.—Una delegación de oficiales de policía italiana ha llegado a dicha capital con el objeto de hacer un cursillo de tres días para estudiar los métodos de policía alemana. Corresponsal de esta deferencia un número de oficiales de la policía alemana han salido para Italia para enseñar los varios métodos de la ma de policía de dicha nación.

Tienen que pagar impuestos que no presten servicio a las armas

Berlin.—A partir del primer septiembre próximo todos los manes que no hayan hecho el servicio militar de dos años tendrán que pagar un impuesto. Estarán exceptuados sin embargo de pagar dicho impuesto todos los alemanes que viven en el extranjero y todos los que disfruten de renta que sea inferior a doscientos cincuenta marcos anuales o bien un sueldo mensual de cincuenta y dos marcos.

Nuevo avión gigante

Berlin.—En los talleres Dornier ha terminado el trabajo en el avión gigante de cuatro motores. Lleva el nombre de DO diez y tiene una longitud de 45 metros y una envergadura de 35 metros. Va provisto de cuatro motores Cramo de 650 caballos y puede desarrollar una velocidad de 380 metros por hora. Con una carga de diez y ochenta toneladas y media puede alcanzar una velocidad de 320 kilómetros hora.

Inglaterra

Aumento de fletes

Londres.—En vista de la situación que se ha creado en el extremo oriente, la sociedad de seguros de fletes de seguros en un cincuenta por ciento.

Portugal

Buque brasileño puesto a Lisboa.—El buque brasileño había embarrancado en las costas portuguesas ha sido puesto a flote con la ayuda de varios barcos portugueses. El barco tendrá que hacer algunas reparaciones.

Deseo casa

Casa amueblada cerca mar y sol. Gomila, 3 dormitorios, baño. Dirección por escrito a J. L. S. «El Día».

Lejía ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electroquímica de La Puebla. Única preparada con productos químicos reputados.

Vendo

Balcón «en pítador» de madera. Aragón de 2'00 x 0'80. Informes: Fábrica, n.º 94.

CHALETES

Completamente amueblados toda clase de comodidades, se hallan en Son Matet (Calamagor). Informes: L. CLADERA. Av. Roselló, 86. Palma.

IMPRESA DE «EL DIA»